

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.  
Rullán, hermanos.  
García.  
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)  
IVIZA. Cabot.  
Sale todos los días por la tarde, excepto los sábados.

**EL****BALEAR.**

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.  
En Mallorca . . . . . 8 rs.  
En Menorca é Ibiza franco de porte. . . . . 10 rs.  
En los demás puntos del Reino, id. id. . . . . 12 rs.  
Cada número suelto . . . . . 1 rl.

PALMA.—LÚNES 30 DE JULIO DE 1849.

**NOTICIAS EXTRANJERAS.****ITALIA.**

Turin 16 de julio.

Las elecciones para la cámara de diputados se verificaron el día 13 en Turin con el mayor orden, obteniendo la mayoría el partido ministerial.—Los condes Camilo de Cavour, Cesar Balvo, y el abate Gioberti han obtenido el mayor número de votos.

— Dicese que el gobierno sardo ha expedido un personaje á París con el encargo de ofrecer al presidente de la república francesa Luis Bonaparte, el gran cordón de la orden de la *Annunziata*.

— Se ha enviado á Génova un comisario particular, para entenderse con el general la Marmora sobre el desembarco de los refugiados romanos. Se asegura que el gobierno tiene la intención de darles un asilo en la isla de Cerdeña.

— En Civitavecchia se celebró el día 15 una ceremonia con igual objeto.

— El día 14 la municipalidad romana presentó su dimision al general Oudinot, el cual la aceptó y espidió un decreto nombrando una comision provisional municipal.

— Corrian voces el mismo día en Roma de que debian llegar á ella en clase de comisarios pontificios los cardenales Amat, de la Genga y Bernetti.

Bologna 13 de julio.

Parece que el haber cerrado las puertas de esta ciudad, fué motivado por la escasez de guarnicion, para guardarlas todas, que son doce.

— Se ha recibido en esta ciudad la noticia de una nueva ventaja obtenida en las Cavaellas por las armas venecianas contra las imperiales. Dicese que muchos austriacos quedaron sobre el campo, y perdieron varios cañones.

Malta 11 de julio.

El general Avezzana y los señores Pellegrini y Reta llegaron el día 9 en el Bull-dog.

Roma 11 de julio.

La autoridad francesa ha dispuesto que el escudo de 5 fr., que hasta ahora habia circulado en Roma por 73 bayocos tenga en adelante el mismo valor que el escudo romano que vale 100 bayocos: el medio franco valdra un paolo de 10 bayocos, y el sueldo un bayoco.

— Se ha formado una comision de gobierno compuesta de los señores Lunatti, para hacienda; Cabalieri para obras públicas, agricultura y comercio; Piacentini para gracia y justicia, con la denominacion de comisarios extraordinarios.

— El principe Massimo ha sido restablecido en las funciones de superintendente general.—El principe de Campagnano en las de inspector general de correos.

El conde de Trápani ha pedido en matrimonio á la archiduquesa Isabel, hija del gran duque de Toscana, y le ha sido concedida.

Porto d'Anzo 20 de julio.

La fragata Mozart, remolcada por el vapor de guerra Colon, han fondeado ayer en este puerto procedentes del de Barcelona, conduciendo caballos y pertrechos de guerra. Han efectuado el viage en 60 horas, sin que haya ocurrido mas novedad que la muerte de un caballo, á consecuencia sin duda del excesivo calor.

El cuartel general permanece en Velletri, aunque el mayor número de fuerzas con los generales Córdoba, Lersundi y Zabala se hallan en los contornos de Todi, provincia de Umbria, circumbalando completamente al fugitivo Garibaldi, y muy pronto recibirán Vds la

noticia de haberse rendido; pues cada día se aumenta la desercion de los 4,000 hombres que le seguian. Mañana salgo para Velletri y procuraré tenerles al corriente de cuanto notable ocurra.

Florencia 16 de julio.

Dice el *Constitucionale* de esta fecha, que Garibaldi ha ocupado á Casiglione en el confin de los estados romanos, donde se hallaba al partir el correo.

— La mañana del 16 llegaron á Liorna otros 250 emigrados de Roma, entre ellos muchos toscanos, á los cuales se negó la facultad de desembarcar.

— El *Statuto* dice poder asegurar con toda certeza que el gobierno francés quiere que un gobierno enteramente representativo asegure la soberanía temporal del Papa. Añade, que la ocupacion de Roma no cesará hasta que los manejos de un partido hostil dejen lugar en la corte del Santo Padre, á los consejos mas honrosos y razonables del gobierno francés.

— Dicese que un tal Zafiponi, de Bologna, será nombrado gobernador de Roma.

Venecia. Escriben de Padua el 9 de julio, que en todo el día anterior y durante la noche, y aun mientras escribía, no habia dejado de oirse continuamente el estrépito del cañon, con tal vigor que en las casas inmediatas á la puerta Codalunga temblaban los vidrios de las ventanas, siendo así que las separan veinte millas de las baterías.

El día 8 pasaron por Padua, con direccion á Malghera morteros de desmesurado calibre. Llegaban á esta ciudad numerosos heridos, entre los cuales y los muchos soldados enfermos convertian la poblacion en un hospital.

— Corrió la voz de que la noche precedente fueron atacados los venecianos por cinco puntos diferentes, pero que por todos ellos rechazaron al enemigo.

— Nuevas tropas se dirijan hácia el Tirol, sin que se sepa á donde van.

— Las noticias de Venecia recibidas por la vía de Ancona, dicen que el pan y la carne comenzaban á faltar en aquella ciudad, pero el pueblo sufre sin quejarse. Manin dice que Venecia puede luchar aun dos meses contra los peligros del hambre.

— Habiendo hecho presente Manin á la asamblea veneciana la casi total carencia de dinero, se levantaron algunos diputados, entre ellos Treves, á ofrecer de su propio peculio cinco millones.

— Los periódicos de Turin dicen que la mision del conde Balbo, enviado á Gaeta, ha salido fallida. Parece que este enviado llevaba el encargo de intervenir cerca de S. S. aconsejándole en tiempo oportuno pensamientos liberales, y concesiones aptas á impedir ó detener el derramamiento de sangre.

**FRANCIA.**

M. de Corcelles ha dirigido una carta al ministerio de negocios extranjeros, fechada en Roma el día 7, sosteniendo que no ha causado daños el bombardeo en aquella ciudad, y que los estragos ocurridos son obra de los defensores de Roma. Sostiene ademas, que la guardia cívica y los carabineros no han querido contribuir á la defensa, y que el espíritu del país no era favorable á la revolucion.

— En la sesion de la Asamblea legislativa del día 17 M. Combarrel de Leyval presentó el informe de la comision encargada de examinar el proyecto de ley sobre la prensa.—Se aprobaron varias elecciones de diputados, entre ellas las de M. de Lamartine por el departamento de Loiret. En vista de la multitud de licencias concedidas y de otras muchas demandas, se propuso la prorogacion de la Asamblea, sin que llegase á resolverse nada.

La comision nombrada para informar sobre la demanda de autorizacion para encausar á los señores Cantagrel, Commissaire y Kœnig, opinó afirmativamente por unanimidad. M. Cantagrel pidió ser oido, y se prorogó el voto sobre este representante al día siguiente. Respecto á los otros dos no pudo decidirse nada por falta de votos, atendida la escasez de representantes. Los nombres de los que se abstuvieron de votar serán publicados en el *Moniteur*.

— El general Lamoricière visitó el día 16 á los ministros y partió el día 17 por la mañana al cuartel general del emperador de Rusia.

— Los generales carlistas Cabrera y Elio partieron el día 17 de Marsella para París.

Paris 19 de julio.

La asamblea francesa no trató el día 18 de ningun asunto importante. Presentósele el informe de la comision de licencias, la cual concluía pidiendo la prorogacion de la asamblea, con carácter de urgencia. M. Cordier pidió que la asamblea suspendiese sus sesiones, diez dias antes y diez despues de la reunion de los consejos generales... está será una adición al dictamen de la comision. M. Larabit se levantó contra la urgencia de la prorogacion. Valiéronse algunas elecciones de diputados, entre ellos las de la Martinica. Concedióse la autorizacion para encausar á los representantes Commissaire, Cantagrel y Kœnig.

**INGLATERRA.**

Los periódicos ingleses están llenos de detalles sobre los sangrientos conflictos ocurridos en Irlanda, entre los Orangistas, (protestantes) y los Ribbonmen (católicos irlandeses). La ley que prohibia las procesiones orangistas habia espirado el año último: los protestantes del condado de Ulster comenzaron este año sus manifestaciones; el día 12 de julio fueron atacados por los paisanos del partido católico cuando regresaban aquellos de una procesion, y resultaron 30 hombres muertos de parte de los católicos, y unos 15 de los protestantes, otros choques han ocurrido en varios puntos.

**HUNGERIA.**

Todo es confusion en las noticias del teatro de la guerra; de modo que nada puede asegurarse. Mientras los periódicos de Viena describen el partido magyar desalentado y dividido; por otros conductos se sabe que se ha levantado una cruzada contra los austriacos.

La accion del día 2 de julio no hay duda que fué de las mas funestas que ha tenido el ejército imperial. De la que se anunció haberse verificado el día 7 no se dice una palabra.

Hoy traen los periódicos la noticia de una gran batalla ocurrida el día 11 bajo los muros de Comorn, en la cual tomaron los húngaros la ofensiva. Informados de que una parte de las fuerzas austriacas se dirijan á Buda, juzgaron oportuno el momento para un ataque. Sin embargo, dicese que han sido derrotados, teniendo que replegarse en sus trincheras. La lucha fué sangrienta, y de una y otra parte hubo muchos muertos y heridos. En el parte que dirige el general Haynau al emperador, no se dice quien mandaba las fuerzas magyares.

— Ayer se creía que Georgey habia muerto; hoy se dice que ha sido destituido y reemplazado por Meszarós.

— El día 13 corrió la voz en la bolsa de Viena de que Pesth habia sido tomada por asalto. No se sabia si por los rusos ó por los austriacos.

— Segun la *Gaceta de Breslau*, el mayor Wissok pa-

rece que se apoderó de Buda la noche del 11, y que el enemigo se había refugiado en Czegled. Añade este periódico que los cañones estaban apuntados sobre Pesth y sobre el puente colgante. Inútil parece decir que estas noticias necesitan confirmación.

— La *Gaceta de Viena* desmiente la noticia de la toma de Kremnitz y de Schemnitz por los imperiales.

Los periódicos alemanes repiten la noticia de haber entrado las tropas austriacas en Buda. Decíase en Viena que los húngaros habían evacuado a Pesth.

— El general Haynau da parte al emperador de Austria de la batalla del 11 cerca de Comorn, y se atribuye la victoria, diciendo que los húngaros han sufrido pérdidas considerables, pero mas abajo confiesa que el enemigo le ha muerto y herido muchos de sus oficiales.

— Los asesinos del general Latour han sido condenados a la pena de muerte, pero el emperador ha conmutado la pena en la de trabajos forzados.

### BOHEMIA.

Escriben de Chrudin, el 3 de julio, que desde hace cuatro meses se había formado en aquella ciudad una secta llamada de los Adamistas, la cual contaba unos 300 adeptos, la mayor parte obreros y aldeanos; tenían por jefe á un tal Petzemann, tejedor. Estos sectarios profesaban el ateísmo: no reconocían la inmortalidad del alma, proclamaban la igualdad absoluta, y habían establecido entre ellos la completa comunidad de bienes. Todos los hombres tomaron el nombre de Adam, y todas las mugeres el de Eva. En consecuencia del comunismo, las puertas interiores de sus casas y los muebles no tenían llaves, y las puertas de la calle se abrían con un llave uniforme de la cual cada uno tenía un modelo; de suerte que todos podían entrar á cualquiera hora en casa de sus correligionarios.—La autoridad no se metía con ellos, mientras no infringieran las leyes; mas parece que habiéndose sabido que tenían en una casa reuniones nocturnas algo sibaríticas, se les hizo una visita por la policía y fueron presos 247 de ellos. En dos habitaciones había muchas mesas cubiertas de manjares y botellas, y en otras estaban todos reunidos hombres y mugeres, en el traje de nuestros primeros padres.

— Los periódicos ingleses anuncian que hay motivos para creer que el gobierno de Méjico será restituido á Santa Ana dentro de poco.

### NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 20 de julio.

La *Gaceta* publica hoy diferentes comunicaciones sobre la estancia de nuestros principes en Gibraltar. De estas comunicaciones, y de una interesante correspondencia de Cadiz, vamos á tomar lo mas interesante y que no hayamos ya dicho.

El recibimiento que hizo en Gibraltar á los augustos viajeros el gobernador inglés, dice el jefe político de Cádiz al gobierno, fué de los mas brillantes de que haya memoria entre los habitantes de aquella plaza. Al poner SS. AA. el pié en tierra fueron saludados por las baterías de la plaza y recibidos por el teniente de gobernador y estado mayor, no pudiendo verificarlo el gobernador en persona á causa de la indisposición que sufre, y de que di conocimiento á V. E. en mi anterior comunicacion.

Las tropas todas de la guarnición se hallaban tendidas desde el muelle hasta el palacio del gobernador, donde fueron alojados SS. AA. RR., haciéndoles á su tránsito los honores que les son debidos y tocando todas las músicas la marcha real española. Despues que descansaron, solicitó el gobernador, que en medio de su indisposición pudo recibir en el portal de la casa á los ilustres huéspedes, la honra de presentarles á todos los gefes y oficiales de la guarnición. En seguida visitaron SS. AA. lo mas notable que encierra el Peñon, rodeados siempre de un numeroso y brillante cortejo de oficiales superiores, habiéndoseles iluminado la cueva de San Miguel.

Regresados SS. AA. de las escursiones, se les sirvió una espléndida comida, á la que fueron invitados todos los de su comitiva, y á la que asistieron algunas

señoras distinguidas de la plaza y todos los gefes de la guarnición. Durante ella reinó la mas franca cordialidad, y al finalizarse, siguiendo la costumbre inglesa, despues de haber obtenido el gobernador la venia de SS. AA., hubo los siguientes brindis:

El gobernador de Gibraltar: Señores, no es esta la primera vez que hemos tenido en esta mesa el honor de brindar á la salud de S. M. la reina de España; pero hoy tengo el honor de proponerlo bajo circunstancias todavia nuevas é imprevistas, y por mas imprevistas que sean, siempre son para nosotros objeto de honor, de regocijo; hemos, señores, de brindar hoy á la salud de S. M. en el momento que nos hallamos honrados con la presencia de S. A. R. la infanta de España y de su augusto consorte, el señor duque de Montpensier; y puedo asegurar que este deber de respeto lo cumplimos del fondo de nuestros corazones, con el mayor gusto, con entusiasmo y con lealtad. Brindemos, pues, señores, por S. M. la reina de España; mas antes de brindar pediré licencia á V. A. R. y al señor duque de Montpensier, al proferir un corto y ferviente ruego, cual es que la España y la Inglaterra sean y continuen siempre estrechamente unidas con aquellos lazos patrióticos que constituyen la fuerza y felicidad de las grandes naciones: que nunca tengan entre sí otros motivos de severidad fuera de los impulsos de honor y de generosidad, nobleza de alma, y todas aquellas cualidades que pertenecen solamente á las naciones poderosas é invencibles. Ahora, señores, brindemos á la salud y felicidad de su augusta magestad la reina de España.

En contestacion al brindis, S. A. R., el señor duque de Montpensier, brindó por S. M. la reina Victoria, y en seguida el gobernador dijo:

«Me atrevo á esperar, señora, que en el estado y posicion en que por la gracia y favor de mi soberana me hallo aqui, me sea permitido ofrecer á V. A. R., al señor duque de Montpensier y á vosotros todos, señores, las seguridades de que cuando sean conocidas vuestras ovaciones en honor de nuestra amada soberana (y será un deber mio el hacérselo saber á S. M.) serán graciosamente recibidas y sinceramente reconocidas; así, señora humildemente y con el mas profundo respeto y devocion á mi soberana, y en su honrado nombre, brindo á V. A. R., al señor duque de Montpensier, á vosotros todos, señores, y doy las mas espresivas gracias, que estoy seguro serán benévolamente admitidas por la reina de Inglaterra.»

Proponiendo el brindis á la salud de S. A. R. la infanta y á la del duque de Montpensier, decia lo siguiente:

«Señores, me considero obligado á llenar un deber, deber que cumplo con gusto por ser los sentimientos de mi corazón: no es preciso que haga mencion del nombre de S. A. R. la infanta de España ó del de su augusto consorte: yo sé que entenderiais impacientemente el momento en que propusiera el brindis á su salud.

En nombre de mis compañeros señora, suplico á la bondad de S. A. R. y al señor duque de Montpensier el acordarme la gracia de recibir esta humilde manifestacion, que puedo bien asegurar á V. A. R. es para nosotros, no solo un deber de respeto, sino un inapreciable placer. Señores, brindemos con todo ardor de respeto y lealtad á la salud de S. A. R. la infanta de España, á la de S. A. R. el señor duque de Montpensier, y á la familia real de España.»

A este discurso respondió el señor duque de Montpensier brindando á la salud del principe Alberto y de la familia real de Inglaterra.

Cada uno de estos brindis fué seguido de vivos aplausos de todos los ingleses y de la marcha real que tocaba una escogida música, notándose en los semblantes de los concurrentes la viva satisfaccion que espermentaban por los sentimientos expresados por su noble jefe.

Por la noche hubo baile en el palacio del gobernador. Nuestra infanta fué la reina de él en todos sentidos; cuajada de brillantes y de hermosura, estuvo encantadora. El duque vestia el uniforme de maestrante de Granada, con placa y toison de pedrería. La infanta bailó con el hijo del gobernador, los coroneles de los regimientos, el general Lara y algun otro. Durmieron en el mismo palacio, cosa no vista y colmo de obsequio, pues cuando han venido principes á Gibraltar, aun el mismo heredero de Rusia, si bien han sido festejados mas ó menos, han ido á dormir á la casa de

sus cónsules. SS. AA. han quedado sumamente complacidos: hicieron un regalo de mucho valor al gobernador, una caja con cifra de brillantes; cien duros á la iglesia católica: cien al hospital católico, y trescientos á los criados del gobernador.

El dia siguiente á las doce llegaron á San Roque, luego pasaron á Tarifa y Algeciras, y el 15 á Chiclana y al puerto de Santa Maria, siendo recibidos en todas partes con las mayores demostraciones de júbilo y dejando por do quiera los mas gratos recuerdos.

— Para el 24 deben ballarse en la Granja todos los señores ministros, con objeto de asistir al besamanos que habrá con motivo de los dias de S. M. la reina madre.

Segun ya hemos dicho, el señor ministro de hacienda regresará sin detencion á la corte para continuar los trabajos preliminares al planteamiento de los nuevos aranceles de aduanas.

El señor ministro de la gobernacion parece que alternará entre Madrid y el sitio, segun lo exijan las necesidades del servicio.

Los demas individuos del gabinete permanecerán probablemente á la inmediacion de S. M. Del señor Arrazola se dice irá tal vez á tomar baños en Santander.

— Ayer se ha verificado el acto de ingresar 5 novicias en el convento de las Salesas Reales, segun lo dispuesto por el gobierno, como una de las bases del nuevo arreglo del clero. La solemnidad de esta ceremonia, y el no haberse visto en España tanto tiempo háce, atrajo algun concurso que hubiera sido mayor sin duda sin el calor insoportable que ofrecian á la hora precisa del mediodia los alrededores de aquel soberbio monasterio.

— El señor arzobispo de Toledo saldrá mañana de Madrid á visitar varios pueblos de su diócesis, debiendo dirigirse primero al real sitio de San Ildefonso con motivo del próximo besamanos. Parece que S. E. administrará el santo sacramento de la confirmacion en todas las poblaciones donde haga algun descanso.

— Por real orden comunicada á los inspectores y directores generales de las armas, se ha prevenido que en el mes de octubre próximo se pase una severa revista de inspeccion á los cuerpos de todas las armas é institutos del ejército, incluso los de guardia civil y carabineros del ejército. (Epoca.)

— Ayer ha dicho un periódico que el dia 24 del corriente será condecorado el general Aspiroz con el título de *duque de Reluerta* y grandeza de España, debiendo marchar sin demora al extranjero á proseguir la mision de que estuvo encargado el señor Zarco. Tambien se dice que le reemplazará interinamente en la direccion de artillería el general Lebron.

— El órgano semi-oficial del gobierno de los Estados-Unidos publica las siguientes líneas en su número del 20 del pasado:

«El honorable Daniel Mr. Barringer, de la Carolina del Norte, está nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de la corte de Madrid, en lugar del honorable William A. Graham, que no ha aceptado la mision. Mr. Saunders, ministro actual, ha sido llamado á peticion suya.» (Popular.)

Idem 21.

El dia 16 la llegada á Cádiz de un extraordinario procedente de Algeciras con pliegos urgentes para el capitán general, á quien se despachó otro á Sevilla, donde se hallaba, dió lugar á una porcion de rumores y conjeturas. Nuestro escelente corresponsal de Cádiz cree que llevaba algunas noticias relativas á movimientos hostiles de los moros, que ya han amenazado á Melilla no hace mucho tiempo.

Si esto es así, nosotros deberemos llamar enérgicamente la atencion del gobierno sobre un estado de cosas que no puede prolongarse sin detrimento de los intereses y del honor de la España.

— Escriben de Viena que D. Carlos de España, suponemos que sea el conde de Montemolin, acababa de llegar á Baden, con el designio de pasar allí algun tiempo.

— El 14 llegó á Bayona la infanta doña Luisa en compania de su esposo el duque de Sessa. Al siguiente dia pasaron á Barritz, donde permanecerán una temporada para tomar baños de mar.

— El gobernador capitán general de la isla de Cuba, con fecha 9 del mes próximo pasado, participa que la tranquilidad pública continuaba sin alteracion en el territorio de su mando. (Epoca.)

Barcelona 22 de julio.

Se está ya trabajando en la construcción de un hermoso pasaje que atravesando el patio interior de la casa llamada de la *Vireina*, conducirá desde la Rambla de la Boqueria, hasta la plaza del mercado de dicho nombre. Esta obra que se hace á espensas del dueño de la casa, creemos que será digna de su acreditado buen gusto y una mejora muy apreciable para Barcelona.

— Han empezado en el Liceo los ensayos preparatorios del baile la *Ondina* con el cual debe estrenarse la gran compañía coreográfica. A pesar de que se hacen los mayores esfuerzos para que cuanto antes pueda ponerse en escena, deben precisamente ocuparse algunos dias en los preparativos indispensables para una función de esta clase, para la cual la instruccion de las partes figurantes consume mucho tiempo.

— Anteayer por la mañana llegó á esta capital el Exmo. Sr. General Ros de Olano, capitán general de Burgos. Viene con real licencia para tomar las aguas de San Hilario y se hospeda en la fonda de Oriente.

— El navío *Soberano* que se halla á la vista de nuestro puerto, es diariamente visitado por gran número de personas. La circunstancia de poder hacer el pequeño viaje hasta dicho buque, por medio de el vapor *Remolcador* y por un corto precio de pasaje, aumenta el número de curiosos. (*Diario de Barna.*)

Idem 24.

Hoy cumple un año en que á las doce del dia pasó á mejor vida el malogrado escritor, historiador y poeta D. Pablo Piferrer, catedrático de la Universidad literaria. La memoria de su esclarecido talento bien disculpará el que consagremos un recuerdo de nuestro afecto al que fué un modelo de amistad y de amor filial.

— La ciudad de Barcelona lamentando tan irreparable pérdida, tributó á los inanimados restos de Piferrer honores dignos de una persona de regia alcurnia: sus numerosos amigos regaron con lágrimas arrancadas del fondo del corazón, el sitio donde aquellos debian ser depositados. — Estas lágrimas no se han secado todavía, porque la pérdida que deploran es irreparable. El justo dolor que las motiva solo se templa con la idea de que el desgraciado que tanto sufriera en este mundo goza hoy de perdurable ventura en el seno de los justos.

— Según el *Clamor* el señor Orlando ya no viene á Cataluña. Es regular que el señor Mon se entenderá con los comisionados ó diputados que han quedado en Madrid para atender á las diferencias que puedan surgir antes de la planteacion de los aranceles. (*Barcelonés.*)

Idem 25.

Ayer llegó á esta capital procedente de la corte, nuestro paisano D. José María de Gispert, inspector civil y senador del Reino. Según se nos ha informado parece que ha reanimado algun tanto las esperanzas de nuestros industriales, indicando que en la plantificacion de las bases serán atendidas por el ministerio las observaciones hechas por los comisionados de las fábricas. (*Locomotor.*)

Idem 26.

Segun las últimas noticias de la córte queda resuelto el que se otorguen á los industriales algunos importantes beneficios y ventajas, como compensacion de los perjuicios que la reforma de aranceles, por mas que se modifiquen las bases aprobadas y se procure favorecer la produccion nacional, habrá de acarrearles.

Por ahora solo podemos decir, y esto aun no nos atrevemos á anunciarlo en sentido absoluto y con toda seguridad, que se ha acordado permitir la introduccion del carbon mineral extranjero, libre de todo derecho.

De la venida del señor Orlando nada se habla aun, pero no podemos concebir la menor duda de que se verificará, por mas que halle oposicion marcada en algunas personas influyentes, como que fué prometido formal y solemnemente por el Exmo. Sr. general Narvaez, y la ausencia de este no podrá ser motivo de que aquella palabra empeñada deje de cumplirse. (*Fomento.*)

Valencia 24 de julio.

Anteayer terminaron las solemnes rogativas para alcanzar del cielo el beneficio del agua, con una devota procesion de todo el clero de esta capital, presidido por el Exmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo. Recorrió la comitiva

varias calles de la ciudad cantando las letanias de los santos, hizo una estacion en la parroquia de san Salvador, y se restituyó á la Metropolitana sobre las siete y media de la tarde. El pueblo acompañó con sus plegarias los votos de los sacerdotes y de su venerable prelado, y no dudamos que el rigor del cielo se ablandará por fin, para darnos la oportuna lluvia, y restituir la frescura y verdor á nuestros agostados campos. (*El Cid.*)

— Tenemos una particular satisfaccion en poder anunciar á nuestros lectores, que por conducto seguro hemos sabido que van á principiar esta misma semana los trabajos de la carretera mixta de nacional y provincial, que de esta ciudad se dirige á la de Alicante por Alcoy, y que de sus trabajos está encargado el entendido ingeniero D. José Gomez Ortega.

Esta obra, que tantas ventajas ha de proporcionar á las dos provincias, es de la mayor necesidad en el dia porque el partido de Albaida, y la parte de la provincia de Alicante, que mas inmediatamente han de recibir dichas ventajas, efecto de la sequía que experimentamos, están sufriendo una espantosa miseria, y es muy oportuno que de allí se ocupen muchos brazos. (*D. M. de V.*)

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Importante descubrimiento que ha tenido lugar últimamente en la Alta California.

Todos los viajeros europeos que han visitado ambas Américas y cuyas incursiones han tenido el exclusivo objeto de averiguar las producciones de que son susceptibles y de trasmitir al viejo mundo ideas exactas de su naturaleza, climas y demas variedades relativas á su condicion física, han tratado sobre la riqueza metálica que encierra en su seno y sobre la necesidad de explotarla por medio de mecanismos aparentes. Hoy vemos realizadas sus predicciones en aquella parte y de una manera que sin duda excede á sus cálculos. La riqueza de que nos ocupamos, es puramente aurifera y las facilidades para su adquisicion pudieran hacer dudar de su realidad, si no fuera ya un hecho comunicado con todas las pruebas que pueden concurrir á su autenticidad.

Ha llegado al puerto de Paita con procedencia de la Alta California el buque nacional Lambayeque, y nos comunica el descubrimiento que se ha hecho allí de una mina de oro, de la cual se ha sacado en seis meses el valor de diez millones de pesos fuertes. Se dice que trabajando un individuo sin el auxilio del arte, ni de instrumentos, saca un producto de veinte pesos diarios, el oro es de 23 1/2 quilates y su mayor parte en pepitas de media onza de peso.

Su precio es de diez y seis pesos; pero ha llegado á venderse hasta en ocho, porque la concurrencia de individuos que separándose de la agricultura y demas clases de labores necesarias para el mercado, se habia entregado á este trabajo, cediendo á la fuerza de su irresistible aliciente habia causado una suma escasez de todos los artículos de necesidad vital. La estension de la mina hasta hoy, que se halla aun en el principio de su descubrimiento, tiene treinta leguas cuadradas. Dicho buque conduce á su bordo cinco mil onzas de oro y sigue su rumbo para Valparaiso.

Algunos buques que se hallaban fletados para el Callao, como el *Galgo*, y la barca *San José*, han variado su expedicion; ofreciendo aun el abono de falsos fletes y se prepara para dirigirse á ese pais, cuya riqueza parece de todo punto ideal.

Ojalá que ella se difunda con general utilidad y que siendo un motivo que favorezca la emigracion en América, se apresure la marcha de su civilizacion y el completo desarrollo de sus gérmenes de riqueza. (*Fenix.*)

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

ALCALDIA DE PALMA.

El suministro del pan de 1.ª y 2.ª clase que necesitará el Sto. Hospital General de caridad por

el término de un año, arregladamente al plan de condiciones inserto en el Diario Constitucional del dia 22 del actual y demas periódicos de esta capital, ha sido rematado á favor de Andres Torrens hornero, á razon de un sueldo y dos dineros tres panecillos de peso de cinco onzas cada uno y á un sueldo dos dineros y malla cada pan de 2.ª clase de peso de veinte y cuatro onzas.—Palma 28 de julio de 1849.—Gabriel José Rosselló.

Habiéndose añadido la media décima al pan de 1.ª y 2.ª clase que necesitará el Sto. Hospital General por el término de un año, se avisa al público que mañana á las doce del dia en el balcon inferior de esta casa consistorial, se procederá al 2.º remate de dicho suministro, bajo el precio, á saber; los tres panecillos de peso cinco onzas cada uno, á un sueldo un dinero nueve avos y tres quintos de otro; y el pan de veinte y cuatro onzas, á un sueldo, un dinero, veinte y cinco avos y 15/20 de otro.—Palma 30 de julio de 1849.—Gabriel José Rosselló.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DIRECTAS.

No obstante que las cédulas repartidas á los contribuyentes marcan las épocas en que han de satisfacerse los cuatro trimestres del año, creo deber recordar al público que el dia primero de agosto vence el 3.º y en los cinco dias siguientes ha de quedar cubierto, pasados los cuales la instruccion previene que se apremie con cuatro mrs. de recargo en cada real.—Palma 30 de julio de 1849.—El encargado de la recaudacion.—Lucio Mora.

Don Jaime Fiol y Ripoll alcalde de la villa de Alaró.

Por el presente se cita, llama y emplaza á todos los que se crean con derecho á la casa y corral de Juan Ferragut (a) mal cap, situada en esta villa y calle que de la plaza conduce al camino que dirige á la ciudad de Palma. Linda con casa y corral de Francisco Barceló y otros, mandada vender para pago de las costas de la sumaria que contra él se sustanció, para que dentro de diez dias comparezcan en esta Alcaldia por sí ó por medio de procurador con poder bastante con los documentos que lo acrediten, pues de lo contrario les parará el perjuicio á que haya lugar.—Alaró 27 de julio de 1849.—Jaime Fiol y Ripoll, alcalde.—P. S. M.—Pedro Juan Verd.

GACETILLA COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 25 de julio.

OPERACIONES.

TITULOS DEL 3 POR 100.

Están á 26 7/8 p. c. al contado.

TITULOS DEL 5 POR 100.

Están á 11 3/8 p. c. pap.

CEPONES NO LLAMADOS Á CAPITALIZAR.

Están á 7 1/4 p. c.

VALES NO CONSOLIDADOS.

Están á 6 p. c. papel.

DEUDA SIN INTERÉS.

Está á 3 7/8 p. c.

BILLETES DEL TESORO DEL EMPRÉSTITO FORZOSO DE 100.000,000 DE REALES.

Están á 73 p. c. valor.

ACCIONES DEL BANCO DE SAN FERNANDO.

De 2000 rs. nominales y 1000 desembolse.

Están á 83 p. c. valor.

Bolsa de Paris del 21 de julio.

El 3 p. 100 cup. del 22 de Junio de 1849, cont. 53 f. 15 c. Plazo fin de julio 53 f. 15 c.

El 5 p. 100 cup. del 22 marzo de 1849, cont. 87 f. 60 c. Plazo fin de julio 87 f. 65 c. con prima de medio por 100 88, f. 50 c.

Empréstito del 5 por 100 sin operaciones.

Se ha observado una completa debilidad en los fondos, en razon sin duda á la ausencia de los negocios, pues no creemos se haya efectuado uno solo.

El propio curso seguan el Banco y el Ferro-Carril. En cuanto á los fondos extranjeros, se operaba en ellos con bastante firmeza.

El 3 por 100, abrió á 53 f. 50 c. curso bajo á 53 f. 10 c. y cerró á 53 f. 10 c.

El 5 por 100, abrió á 87 f. 80 c. curso alto 87 f. 80 c. y cerró á 87 f. 60 c.

MERCADOS.

Barcelona 27 de julio.

Se han realizado algunas ventas de trigos y harinas. De estas, las viejas primeras de Santander se han vendido á 4 rs. menos por quintal que las nuevas.

El candeal de Alicante y el de la Coruña han sido tambien objeto de varias transacciones.

En algodones, azúcares, cafés, cera y cacao no se ha transijido.

Sevilla 20 de julio.

Mercado en la alhóndiga. Trigo, fanega, de 25 1/2 á 43 rs.—Cebada, á 18.—Aceite de la arrieria, arroba, á 35 3/4.—Para el Rio, á 35 3/4.—Consumo, medido á 44.—Fabrica, á 35 3/4.

Marsella 20 de julio.

Azúcar.—Aunque las transacciones, no hayan ofrecido estos dias últimos la misma actividad que la semana que precede, el aspecto del mercado es muy favorable para los azúcares. Los azúcares franceses se pagan á 35 f. los 50 kil.; los de la Reunion á 60 y á 64 f. los 50 kil., los de Puerto-Rico á 28 f., descuento del 3 por 100 al depósito.

Los azúcares arenosos de la Habana han procurado un continente muy marcado á las operaciones. Se convino por 2500 cajas dorado á 30 f. los 50 kil. al depósito.

Cafés.—La última semana ha sido llena en transacciones; algunas operaciones se han efectuado en los de Java, pero se ignora á que precio y condiciones.

El de Rio se paga á 40 f. los 50 kil., al depósito, con descuento, y el de la Habana á 42 f.

El de Santiago á 45 f.

Aceite de olivo para fábrica.—Los negocios en disponibles se han observado muy lentos.

Aceite para el consumo.—Las ventas convenidas en este artículo se resumen á unos 30 barriles al precio de 149, f. 60 á 100 f. 95 el hectólitro.

El de Sésamo halla compradores, para las calidades primeras á 53 f. 90 c. los 50 kil.

Jabon.—Continua en favor en razon á la escasez de mercancia y de la peticion seguida para todas las calidades.

Habana 22 de junio.

Mucha firmeza se observa en nuestro mercado desde principios del actual, con una peticion bastante seguida para los azúcares, cuyos cursos desde el 7 del presente, se han elevado de 1 1/4 á 1 1/2 real segun calidad. Es buscado este artículo, mayormente para España y el continente, y por lo que toca á los Estados-Unidos no hay órdenes que llenar.

Hoy puede la cosecha, considerarse toda entera en el mercado de esportacion, las cantidades que quedan en el interior son sumamente insignificantes.

Se cotiza:

Blanco, de 10 á 11 1/2 rs.—Id. escogido, á 12 — Amarillo, id. sup. de 7 1/4 á 8.—Id. morenos, de 5 3/4 á 6 3/4.—Cucurucho, de 5 á 5 1/4.

Los moscabados ordinarios se pagan de 4 1/2 á 5 reales calidades buenas, los de primera son escasos á 5 1/2 y 6 reales.

El tiempo es muy propicio á las plantas.

Pequeños lotes de cafés, segun calidad se venden de p. 4 1/2 á 6.

La cuarentena impuesta á los buques que proceden de los Estados-Unidos, es de veinte dias y los que llegan de puertos americanos, con patente limpia, se someten á la de ocho dias.

Malanzas 20 de junio.

Nuestra existencia de azúcar, en primera mano y en el campo consiste en 34,000 cajas tan solo; nuestros precios son los siguientes.

Ordinario bueno á florete, de 10 á 11 rs.—Dorado, florete á 7.—Bueno á florete de 5 1/2 á 6 1/2.—Moreno, á 5 1/2.—Cucurucho, de 4 3/4 á 5.—Moscavado, de 4 1/2 á 6.

Cambio: sobre Londres á 9 1/2 por 100 de prima.

Precios corrientes en Palma en el dia de antes de ayer de los artículos de consumo que á continuacion se expresan.

Table with columns for item name, unit, and price. Items include Candeal (xexa), Trigo, Cebada, Habas, Id. del continente, Habichuelas, Garbanzos, Guijas, Arroz, Aceite, Vino comun, Aguardiente, Yaca, Carnero, Tocino, Leñ de olivo, Carbon, Algarrobas, Almendron, Queso, Lana.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 26

De Melilla en 8 dias laud Càrmen, de 16 ton., patron José Pujol, con 4 mar., 1 pasag. y lastre.

De Newport en 22 dias goleta inglesa Boadicea, con 6 mar. y carbon de piedra.

Dia 27.

De Mahon en 2 dias javeque Soltero, de 16 ton., pat. Miguel Caubet, con 4 mar., 2 pasag.

DESPACHADOS.

Dia 26.

Para Valencia laud Adonis, de 47 ton., cap. D. Luis Monar, con 7 mar., 1 pasag. y azucar.

Dia 27.

Para Mahon pailebot Union, de 20 1/2 ton., capitan D. Migue Rindavets, con 5 mar., frutos y lastre.

Para idem bateo S. Juan, de 17 ton., pat. Jaime Rindavets, con 4 mar., 2 pasag. y pastas.

Para Málaga laud Mercedes, de 17 ton., cap. don Antonio Estarás, con 7 mar. y vino.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN IGNACIO DE LOYOLA, CONFESOR.

Nació S. Ignacio en la provincia de Guipúzcoa en España el año 1491. Como era de las principales familias de aquella provincia, fué enviado á la corte de los reyes católicos, y siendo jóven de altos pensamientos y de grande y brioso ánimo se inclinó á las armas, en cuya carrera se señaló mucho. En la defensa del castillo de Pamp'na cont: a los franceses fué gravemente herido de una bala, de la cual convalació visitado y favorecido por el apóstol S. Pedro. En la lectura del libro de la vida de Cristo se encendió de manera que determinó hollar el mundo totalmente, y en aquellos tiempos tan calamitosos fué como el atlante enviado por la Providencia para sustentar el mundo con los hombres de su doctrina y piedad. Su zelo cual el de Elías se estendió á comunicar su espíritu á muchos discípulos, con los cuales fu dó la religion de la compañía de Jesus, para la reduccion de las heregias, co version de la gentilidad, y defensa de la Religion. L'eno de merecimientos murió en el ósculo del Señor á la edad de sesenta y cinco años.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with columns: Horas, Termómetro, Barómetro, Hygrómetro. Data for 7 de la mañ.a, 12 del dia, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las—4 hs. 55 ms.

Pónese á las—7 » 5 »

Los relojes deben señalar al mediodia verdadero las 12 hs. 6 ms. 5 s.

EFEMÉRIDES.

1302.—Proclamacion de D. Sancho de Ma'orca como príncipe heredero de la corona de este reino. 1310.—Asaltan y saquean la plaza de Gibraltar 2000 turcos mandados por Hacer Agá. 1674.—Llega á Palma el príncipe de Publin general de 12 galeras; cinco de Nápoles, cinco de Sicilia y dos de Cerdeña.

ANUNCIOS.

Se vende un caballo andaluz

de silla, de 4 á 5 dedos sobre la marca, pelo negro, de seis años; ademas se vende una cama completa, en la calle de Apuntadores núm. 33.

Se vende una jaquita de me-

diana edad, muy mansa, buena para tiro de carruage y para ir ensillada.

Tambien se vende una tartapa de último estilo, casi nueva. En esta imprenta darán razon

Se desea vender una casa za-

guan situada en uno de los puntos mas centricos de esta ciudad. Reune cuantas comodidades puedan desearse y ademas tiene jardin. En esta imprenta darán razon.

El Sr. Gimenez, director de

la compañía ecuestre que actualmente funciona en el circo olimpico de esta capital, y profesor de pirotécnia, hace presente á las personas tanto de esta ciudad como de los pueblos que gusten aprovechar sus servicios en trabajos de fuegos artificiales, que los desempeñará con el mayor lucimiento.



Vapor-correo EL MALLORQUIN,

su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá para Barcelona el miércoles 1.º del próximo agosto á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. José Estade y Omar, calle de Sto. Domingo, núm. 1.º, cuarto entresuelo.

CORREOS.—Saldrán:

El de Mahon. . . Dia 31 á las doce del dia.

El de Iviza. . . . Dia 31 á las cinco de la tarde.

El de Barcelona. Dia 1.º de agosto próximo á la una de la tarde.



Para mañana.

En vista de la general aceptacion que ha merecido el drama estrenado en la noche del sábado último, y hallándose pedidas algunas localidades para el primer dia en que vuelva á ponerse en escena, la empresa no la titubeado un momento en su repeticion. Por lo cual

Despues de una brillante sinfonia tendrá lugar la tercera representacion del drama sacro en 4 actos, en verso, original de D. Ramon Medel, titulado

LA BEATA CATALINA TOMAS.

Los aplausos que se han tributado á esta composicion llamando á su autor á la escena en la primera noche de su ejecucion; la exactitud con que están descriptos los principales favores que la ilustre hija de Valldemosa recibió del Todopoderoso; y una fácil y fluida versificación recomiendan este drama, que la Junta de Censura de los teatros del reino se ha servido aprobar con decreto de 18 del actual.

La empresa tampoco ha perdonado gasto alguno para exornarlo como corresponde, y no puede menos de mostrarse satisfecha al ver que el éxito ha correspondido á sus esperanzas.

Dará fin la funcion con baile.

A las 8 y 1/2.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.